

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



26.10.2023

### Grün statt Grau IV: Grüne Sonnensegel auch für München

Die Landeshauptstadt München sowie die städtischen Wohnungsbaugesellschaften werden gebeten, den Einsatz von sog. Grünen Sonnensegeln im Stadtgebiet zu prüfen. Hierbei sind nicht ausschließlich Straßenzüge zu betrachten, sondern auch öffentliche Plätze, Grünanlagen und Spielplätze. Dem Stadtrat werden eine Kosten-Nutzen-Analyse sowie potentielle Nutzungsorte zur Entscheidung vorgelegt.

#### Begründung

„Die überdimensional großen Sonnensegel sind mit Blümchen bepflanzt, spenden Schatten und sorgen für eine frische Luft. Die spanische Stadt Valladolid hat 1200m<sup>2</sup> der innovativen Hängematten über den Straßen montiert.“, so das Internetmagazin NeueZeit.at. Das spanische Unternehmen „Singular Green“ hat diese Sonnensegelkonstruktion entwickelt. Es ist mit einem Bewässerungssystem ausgestattet und wird mit Moosen und Blumen bepflanzt. Im Ergebnis filtert die Bepflanzung die Luft von CO<sub>2</sub> und sorgt in Städten für ein angenehmes Mikroklima. Zudem spendet die Konstruktion Schatten und sorgt durch die Abgabe von Feuchtigkeit an die Luft für einen doppelten Kühleffekt. Ein optischer Hingucker sind die Sonnensegel allemal.

**Manuel Pretzl (Initiative)**  
Fraktionsvorsitzender

**Ulrike Grimm**  
Stadträtin

**Thomas Schmid**  
Stadtrat